

# CAI, Caja Círculo y Badajoz completan la reconversión

**NUEVA INTEGRACIÓN/** Los consejos de las tres entidades, con 21.000 millones en activos, acuerdan negociar una fusión virtual que no requerirá apoyo público.

M. Martínez. Madrid

Caja Inmaculada (CAI), Caja Círculo y Caja Badajoz completaron ayer los flecos del proceso de reestructuración bancaria, al sentar las bases de un nuevo proceso de integración en el sector. Los consejos de administración de las tres entidades aprobaron un acuerdo de intenciones para la constitución de un Sistema Institucional de Protección (SIP) o fusión fría. Las cajas no detallaron la fórmula jurídica que tendrá la entidad cabecera de la unión virtual, aunque con la legislación vigente, el hólding central sólo puede ser un banco -la patronal de las cajas volvió a pedir el viernes que los SIP puedan instrumentarse a través de agrupaciones de cajas-. Según fuentes cercanas a la operación, este punto genera reticencias en las entidades, poco proclives a aproximarse al modelo bancario.

## Al margen del Frob

Las cajas recalcaron que la integración se afrontará con fondos propios. "Los buenos indicadores de gestión que presentan las tres entidades les permite llevar a cabo este proyecto sin tener que acudir al Fondo de Reestructuración (Frob)", según las entidades.

La solvencia total o ratio BIS (recursos propios totales sobre activos por riesgo) de las tres cajas oscila entre el 12,52% y el 16,68% (ver gráfico), por encima del mínimo regulatorio, en el 8%. Como resultado, el nuevo grupo, que tendrá más de 2.000 millones en recursos propios, nacerá con un coeficiente de solvencia del 13,5% y un *core capital* (capital y reservas sobre activos por riesgo), el indicador más vigilado, del 9,1%. La media del sector ronda el 7%.

La unión de estas entidades sumaría casi 21.500 millones

## CONCENTRACIÓN

### > El nuevo grupo

A diciembre de 2009.



Fuente: CECA y Entidades

### > Ránking de cajas

	Activos, en mill. de €.
1 C. Madrid / Bancaja / Insular / Laletana / Avila / Segovia / Rioja	339.019
2 La Caixa / C. Girona	279.688
3 CAM / Cajastur / CCM / Cantabria / Extremadura	135.329
4 C. Catalunya / Tarragona / Manresa	81.024
5 C. Galicia / Caixanova	78.078
6 C. Murcia / Penedès / Sa Nostra / Granada	73.055
7 Caja España / Duero	46.644
8 CAN / Burgos / CajaCanarias	45.940
9 Ibercaja	44.691
10 Unicaja / Jaén	35.167
11 Cajasol / Guadalajara	29.999
12 BBK	29.806
13 C. Sabadell / Terrassa / Manlleu	28.851
14 Kutxa	21.905
15 CAI / Círculo / Badajoz	21.393
16 CajaSur	18.960
17 C. Vital	9.252
18 Ontinyent	980
19 Pollença	344

Expansión

de euros en activos, lo que les situaría en el puesto número quince del nuevo ránking de cajas. Aunque el proyecto no contempla la integración de otras entidades, a medio plazo no descartan la unión con otras cajas holgadas en solvencia, según fuentes financieras.

La entidad resultante tendrá una plantilla de 3.000 empleados y 619 oficinas. "La complementariedad de sus redes comerciales y plantillas (...) evita duplicidades y confirma su liderazgo y potencial expansión en territorios tan relevantes como Aragón, Extremadura y

Castilla-León, siendo una de las ventajas de este proyecto frente a otras posibles alternativas", señalaron las cajas. Los mayores solapamientos se producirían en Madrid, donde las tres cajas cuentan con 27 sucursales, aunque fuentes financieras consideran que se podrían mantener.

Los gobiernos de Aragón y Extremadura avalaron ayer la operación.

## Empuje

CAI, una de las cajas que quedaba soltera, ha mantenido contactos en los últimos meses con Caja Rioja, Insular de Canarias e Ibercaja. A Caja Badajoz, por su parte, se la ha situado en la órbita de CajaSol e incluso Caja Madrid, a la que también se vinculó con Caja Círculo. De cuajar el proyecto, la reconversión financiera, acelerada en el último mes, tras la intervención de CajaSur, reduciría el número de cajas de 45 a 19 entidades.

La Llave / Página 2

# El BCE pide a las cajas transparencia y disciplina de mercado

**PÁRAMO CONSIDERA "SOBRADO" EL FROB**

M. Á. F. Bilbao

El miembro español del comité ejecutivo del Banco Central Europeo (BCE), José Manuel González Páramo, mostró ayer en Bilbao su confianza en que la reforma de la ley de cajas y la reordenación del sector en España refuercen "mucho" la transparencia de estas entidades y las confronte en el futuro con la disciplina de mercado. En su opinión, la opacidad y la falta de transparencia de las cajas de ahorros han jugado en su contra en los últimos meses, ya que los inversores que compran deuda pública y cédulas "tienen dificultades para llegar a una conclusión sobre la salud financiera de unas entidades que no son comparables con los bancos".

El directivo del BCE, que pronunció en la Universidad del País Vasco (UPV) una conferencia sobre la reforma del sistema financiero, se mostró "absolutamente" convencido de que los recursos del Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (Frob) serán "sobrados" para hacer frente a la reordenación del sector de cajas. En España, el dinero del Frob -99.000 millones aún disponibles- supone además un colchón para actuar en el caso de que los test de estrés detecten vulnerabilidades en alguna entidad financiera, señaló.

## Pruebas de estrés

El BCE no espera sorpresas con la publicación de las pruebas de estrés de la banca europea, que deben evaluar su capacidad de resistencia ante situaciones extremas. Según González Páramo, "todos los países tienen "fortalezas y debilidades", y habrá que ver qué actuaciones ofrecen las autoridades cuando se vean los problemas. "España tiene el Frob, y otros países tendrán que buscar otras soluciones", añadió.

## El diferencial de la deuda española se reducirá si continúa el ajuste y la reforma laboral

El BCE no cree necesario que se dé publicidad a todo el contenido de los test, aunque sí considera fundamental conocer la resistencia en liquidez y capital, así como los cambios en apalancamiento de las entidades financieras, según su directivo.

## Deuda

González Páramo descartó rotundamente un posible escenario de rescate financiero de España por parte de la UE, como han especulado diversos medios durante la última semana. "No se da ninguna condición objetiva para pensar en ello", aseguró. Además, se mostró convencido de que España reducirá el diferencial de su deuda pública si el Gobierno sigue adelante con las tres vías de ajuste iniciadas: la reforma del mercado laboral, el recorte presupuestario, y los cambios en el sistema financiero. Según dijo, todos estos pasos son positivos, aunque "aún no se ha hecho todo lo que hay que hacer".

González Páramo aseguró que el diferencial de la deuda pública española debería asentarse en un "nivel razonable" que no tendrá nada que ver con los 177-180 puntos básicos actuales, aunque tampoco con los umbrales de hace dos o tres años (el diferencial de la deuda española rondaba el cero antes del estallido de la crisis financiera, en el verano de 2007).

El directivo del Banco Central Europeo valoró también la decisión de China de flexibilizar el tipo de cambio del yuan, que "contribuirá a una mayor estabilidad del sistema monetario".

Página 33 / Trichet pide sanciones para el déficit

## Bolsa

"Hasta ahora yo era el único que podía mirar dos cosas a la vez"

Ahora los inversores en Bolsa también.

La herramienta **Broker Plus** de Bankinter les permite lanzar órdenes de compra-venta sin perder de vista el mercado.

Pruebe gratis durante 3 meses el **Broker Plus** y consiga un bono-bolsa de 400€ para cualquier operación, además del Tiempo Real gratis. Llame al **902 888 982** o entre en nuestro Broker en **bankinter.com**

**bankinter.**

